

Comunicado Núm. 441/2023

## ALCALDE DE TOLUCA Y RECTOR DE LA UAEMÉX VERIFICAN AVANCE DE TRABAJOS EN EL CERRO DEL DIOS TOLO

- *El convenio de colaboración firmado en junio de 2022 continúa dando grandes resultados*
- *Esfuerzos del Ayuntamiento y de la UAEMéx buscan rescatar, investigar y difundir la riqueza cultural del pasado prehispánico de Toluca*
- *“Entusiasmo del Alcalde es motor de este proyecto”: Rector*

**Toluca, Estado de México, 11 de julio de 2023.-** El Presidente Municipal de Toluca, Raymundo Martínez Carbajal, y el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), Carlos Eduardo Barrera Díaz, verificaron los alcances y avances de los trabajos de excavación, restauración, estudio, conservación y embalaje realizados en el Cerro del dios Tolo, que han sido posibles gracias al convenio de colaboración firmado en junio de 2022.

Mediante este proyecto integral los esfuerzos del Ayuntamiento de Toluca y de la UAEMéx convergen en un propósito común: rescatar, investigar y difundir la riqueza cultural del pasado prehispánico de la capital mexiquense que, gracias al trabajo conjunto y colaborativo, han tenido grandes avances en cuanto a actividades de campo, gabinete y divulgación en materia de arqueología, geografía, química, historia, museografía y restauración.

Acompañado del Presidente Honorario del Sistema Municipal DIF Toluca, Raymundo Martínez Zendejas, el Alcalde aseguró lo satisfactorio de impulsar este proyecto porque va a dar cuenta de algo que queremos descubrir: cuál era el culto al dios Tolo y cómo se comportaba la gente en torno a él; además, explicó que será interesante poder involucrar a las nuevas generaciones en el trabajo de la arqueología, que les dice de dónde venimos y fortalece la visión de a dónde queremos llegar.

Asimismo, el Presidente Municipal Martínez Carbajal agradeció al rector por la disposición para impulsar este proyecto pues “la Universidad ha sido fundamental para que podamos avanzar con todo el apoyo científico, tecnológico y técnico”, igualmente, con la ayuda del trabajo de especialistas que han estado muy involucrados pronto se empezarán a determinar las posibilidades de esa riqueza arqueológica del municipio.

Por su parte, el rector de la UAEMéx, Carlos Eduardo Barrera Díaz, agradeció al Alcalde su entusiasmo, pues dijo que “es el motor de este proyecto y desde el día uno ha estado muy pendiente”; además, explicó cómo se han involucrado los universitarios, desde estudiantes, investigadores y profesores, en este proyecto integral de extensión y vinculación de distintas ramas como arqueología, geografía, humanidades y química.

Las autoridades realizaron un recorrido por una muestra compuesta por 50 piezas que es una primicia de los últimos hallazgos de los trabajos de excavación; asimismo, recibieron

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**TOLUCA**

Ayuntamiento  
2022 - 2024

“2023. Año del Septuagésimo Aniversario del Reconocimiento del Derecho al Voto de las Mujeres en México”.

una explicación del proceso de restauración de las piezas y la cuidadosa labor de los expertos para tener mejores resultados.

En esta reunión estuvieron presentes todos los equipos involucrados en estos trabajos, tanto del Ayuntamiento de Toluca como de la Máxima Casa de Estudios del Estado de México.



COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Avenida Independencia Pte. 207, Col. Centro, Toluca, México, C.P. 50000

Tel.: (722) 2 76 19 00 ext. 669